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舞 鶴 市 議 会 
 

  

一般質問  １２月 ８日（金） １０時から 

       １２月１１日（月） １０時から 

       １２月１２日（火） １０時から 



１  野 瀬 貴 則   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 財政改革と新たな資金運用について 

  ⑴ １２９億円の基金の運用方法について 

  ⑵ 預金ではなく債券による基金の運用について 

  ⑶ 運用方針と計画策定について 

  ⑷ 利益の市民への還元について 

 

 ２ ライドシェアを見据えた新たな交通体系について 

  ⑴ 公共交通の課題と対策の効果について 

  ⑵ 市のビジョンを反映する交通施策について 

  ⑶ ライドシェア解禁に向けた市の方針について 

  ⑷ 電話予約が可能となったｍｅｅｍｏの効果と展望について 

 



２  水 嶋 一 明   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

１ 京のブランド産品「万願寺甘とう」のスマート農業について 

  ⑴ 協定を活かした取組の経過や成果について 

  ⑵ 後継者の育成や新規就農者への支援について 

  ⑶ 情報の共有及び連携による地域の貢献について 

 

 ２ 京のブランド産品「丹後とり貝」のスマート漁業について 

  ・ データの集積状況と今後の方向性について 

 

 ３ 経年管路の更新について 

  ⑴ 経年管路更新工事の現状について 

  ⑵ 今後の工事見込みと目標、健全経営について 

 

 

 

 

 

 

 

 



３  小 杉 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

１ 台風７号災害における被災者支援の充実について 

  ⑴ 被災者生活再建支援法の指定がされなかった理由について 

  ⑵ 国や京都府の支援制度の見直しや、柔軟な対応を求めることについ

て 

  ⑶ 災害見舞金の充実について 

 

 ２ 国民健康保険事業の運営について 

  ⑴ 滞納徴収業務を京都地方税機構へ移管する計画について 

  ⑵ 国保の広域化に伴う「保険料水準の統一化」の議論について 

  ⑶ 協会けんぽ移行に伴う保険料収入の減収について 

  ⑷ 子どもの均等割りを１８歳までなくすことについて 

 

 ３ 暮らしを支える生活保護行政について 

  ・ １０月に改定された「生活扶助費改定」について 

 



４  西 村 正 之   市民クラブ舞鶴議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 ・ 本市の不登校・ひきこもりについて 

  ⑴ 本市の不登校支援について 

  ⑵ 本市のひきこもり支援について 

 

 

 



５  松 田 弘 幸   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 １ 婚活支援について 

  ⑴ 婚活支援の取組状況について 

  ⑵ 京都府との連携について 

  ⑶ 婚活支援課の設置について 

 

 ２ 「誰一人取り残さない」デジタル社会について 

  ⑴ 「誰一人取り残さない」デジタル化の推進について 

  ⑵ スマートフォン貸与事業について 

 

 ３ 舞鶴産水産物の地産地消の取組について 

  ⑴ 地産地消の取組について 

  ⑵ 地産地消の拡大について 

  

 

 



６  仲 井 玲 子   会派に所属しない議員  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ クマ対策について 

  ⑴ 現在のクマの出没状況について 

  ⑵ クマ対策の状況と取組について 

  ⑶ 市民への啓発活動について 

  ⑷ 地域住民のクマ対策への参加や支援の取組について 

 

 ２ 中央図書館床面積１割縮小について 

  ⑴ 縮小となった経緯と理由について 

  ⑵ 市民が図書館に求めることへの対応について 

  ⑶ 今後の図書館づくりの市の考え方について 

 

 ３ 子どもの居場所づくりについて 

  ⑴ 多様な子どものニーズに応える居場所づくりについて 

  ⑵ 地域で子どもが人とつながれる安心安全な居場所について 

 

 ４ 海上自衛隊、海上保安庁と連携したまちづくりについて 

  ⑴ 海上保安学校学生のまちづくり参加について 

  ⑵ 海上自衛隊員の勤務状況に応じた生活支援ニーズ把握について 

 

 



７  田 畑 篤 子   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 地域医療について 

  ・ 地域医療の現状と今後について 

   ① 舞鶴市の地域医療の現状について 

   ② 「持続可能な地域医療を考える会」について 

   ③ 京都府との連携について 

   ④ 看護関連の人材確保について 

 

 ２ 保健・医療・福祉サービスについて 

  ⑴ 保健・医療・福祉サービスの連携について 

  ⑵ 人材の確保・育成について 

  ⑶ 看護小規模多機能型居宅介護について 

 

 

 



８  肝 付 隆 治   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 若者世代が魅力を感じるまちづくりについて 

  ⑴ 若者世代の求める舞鶴市の魅力について 

  ⑵ 公共施設を利用した若者志向のまちづくりについて 

 

 ２ 京都舞鶴港の物流拠点としての取組について 

  ⑴ 京都舞鶴港の港湾物流の現状について 

  ⑵ モーダルシフトに対応した港湾整備について 

  ⑶ ＢＣＰ（事業継続計画）における拠点港としての取組について 

 



９  小 西 洋 一   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市の財政状況と財政運営について 

  ⑴ 市の財政力指数について 

  ⑵ 今後の本市財政の見通しについて 

  ⑶ 市民生活応援の緊急施策について 

  ⑷ 学校給食無償化の「財源」について 

  ⑸ 中学校給食無償化の先行実施について 

 

 ２ 市民みんなでつくる「市立中央図書館」について 

  ⑴ 令和５年９月定例会の答弁と１０月２０日の市長の記者会見につい

て 

  ⑵ 中央図書館の整備事業費について 

  ⑶ 「東図書館を残してほしい」との市民要望について 

 

 ３ 市の歴史的な登録文化財の保護について 

  ⑴ 本市の登録文化財の現状について 

  ⑵ 市の重要文化財の保存状況について 

  ⑶ 新たに確認された「杉山水源海軍水道遺構」の保存について 

 

 ４ 市の平和行政に対する認識について 

  ⑴ 国会審議と市長答弁との隔たりについて 

  ⑵ 憲法９条と「平和産業港湾都市」のまちづくりについて 

 

  

 



10  福 本 明 日 香   市民クラブ舞鶴議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 近代化遺産について 

  ⑴ 本市における３５年の取組について 

  ⑵ 赤れんが等を活用した賑わいの創出について 

  ⑶ 後世に継承するための取組について 

 

 ２ デジタル化の推進について 

  ⑴ オンラインの現状と課題について 

  ⑵ １２月のスマホ教室について 

  ⑶ 今後のデジタル化について 

 

 ３ 市民との対話集会について 

  ⑴ 開催してからの成果と課題について 

  ⑵ 今後の対話集会について 

 

 ４ 小中一貫教育について 

  ⑴ 本市における現状と課題について 

  ⑵ 今後の本市の目指す一貫教育について 

  ⑶ 児童数減少と学校の在り方について 

 

 ５ 安心して出かけられる地域づくりについて 

  ⑴ 認知症徘徊での行方不明を防ぐ取組について 

  ⑵ 地域や子どもたちへの周知と連携について 

 

 



11  杉 島 久 敏   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ ＨＰＶワクチン接種について 

  ⑴ 本市の定期接種対象者の接種率について 

  ⑵ 積極的勧奨の認識状況について 

  ⑶ キャッチアップ接種制度について 

   ① 制度開始当初の周知方法について 

   ② 制度開始から現在までの周知効果と接種状況について 

  ⑷ 検討後におけるキャッチアップ接種の周知方法及び対応について 

  ⑸ ワクチンの情報と個別通知について 

  ⑹ 男性へのＨＰＶワクチン接種の公費助成について 

 

 ２ 献血推進について 

  ⑴ 本市の献血の推移及び状況について 

  ⑵ 若年層の献血状況について 

  ⑶ 献血啓発の推進について 

   ① 学校現場における啓発について 

   ② 学習用端末を用いた教育について 

   ③ 献血セミナーの利用状況について 

 

 



12  高 橋 秀 策   会派に所属しない議員  

質 問 方 法  ２ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 水道事業の経営方針について 

  ⑴ 広域連携の状況について 

  ⑵ 安心安全な水道水を安定的に供給するための取組について 

  ⑶ 料金改定と料金体系の今後の方針について 

 

 ２ 教育について 

  ⑴ 仮称「市長と語ろう」について 

  ⑵ 教職員の資質向上に向けた取組について 

 

 

 ３ 近代化遺産保存について 

  ⑴ 位置付けについて 

  ⑵ 消え去った近代化遺産の扱いについて 

  ⑶ 保存データベース化について 

  ⑷ 近代化遺産保存計画の策定について 

 

 ４ 来年度予算について 

  ・ 方向性について 

 

 

 

分割 



13  今 西 克 己   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 ・ 農業の担い手確保のための環境づくりについて 

  （令和４年１０月２８日産業建設委員会政策提言書提言項目についての質問） 

  ⑴ 有害鳥獣被害防止対策の強化と災害に強い農地基盤整備について 

   ① 中丹地域有害鳥獣処理施設の処理能力機能の強化について 

   ② 自治会単位でのツキノワグマの監視カメラの導入促進に対する支

援について 

   ③ 有害鳥獣捕獲班員の確保を助長する狩猟免許等の更新補助など駆

除体制の充実について 

   ④ 自然災害の影響を最小限に食い止める農家の実情に合った柔軟な

営農継続のための支援について 

  ⑵ 農業の担い手育成の強化について 

   ① 若い世代への農業の魅力発信を図り、農業に興味を持ってもらう

ことについて 

   ② 就業意識の高まる中学生向けの農業に関する教育の充実について 

   ③ 営農意欲のある若い世代に対する相談体制の充実について 

   ④ 大浦・加佐地域活性化センターに市の職員を配置し新規就農者や、

後継者など若い世代の育成について 

  ⑶ ＩＣＴを活用した「スマート農業」と「舞鶴農産物の魅力発信」の

促進について 

   ① スマート技術の開発や機器の導入について 

   ② スマート化に対する費用やシステム利用料などの支援について 

   ③ 農産物の魅力化を図るためインターネットを活用した取組支援に

ついて 

  ⑷ 委員会の政策提言を受けて他の部局との連携状況について 

 

 



14  南  正 弘   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 不燃ごみについて 

  ・ 舞鶴市の現状について 

   ・ 令和５年９月の市側の回答について 

 

 ２ 中学校の自動販売機について 

  ⑴ 設置等について 

   ① 設置することによる問題点について 

   ② 熱中症対策として自動販売機設置の前にすべきことについて 

 

 ３ 街路樹について 

  ・ 医療センター前の桜並木について 

   ・ 枯れてきている桜の木について 

 

 

 

 



15  伊 田 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 「生理の貧困」について 

  ⑴ 今日までの取組について 

  ⑵ 中学校トイレに生理用品を配置する実証実験について 

  ⑶ 全小中学校トイレへの生理用品の設置について 

 

 ２ 公教育における教育予算の拡充について 

  ⑴ 公教育予算の在り方について 

  ⑵ 「教育振興会費」による児童用教材等の購入について 

  ⑶ 「教育振興会」の実態について 

  ⑷ 公教育における教育予算を拡充することについて 

 

 ３ 「中学校の地域クラブ活動への移行」について 

  ⑴ 部活動の性格について 

  ⑵ 部活動の現状について 

  ⑶ 実態調査について 

  ⑷ 今後の課題等について 

  ⑸ 国への支援の働きかけについて 

 

 

 

 

 

 

 

 



16  廣 瀬  昇   市民クラブ舞鶴議員団  

質 問 方 法  ２ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市における救急体制について 

  ・ 舞鶴市の救急体制の現状について 

 

 

 ２ 舞鶴市の地域医療について 

  ⑴ 地域医療を支える人材確保について 

  ⑵ 「持続可能な地域医療を考える会」について 

  ⑶ 将来を見据えた医療提供体制について 

 

 

 

分割 



17  小 谷 繁 雄   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 東・西市街地の浸水対策事業について 

  ⑴ 静渓ポンプ場建設工事の進捗状況について 

  ⑵ 事業実施に向けた契約について 

  ⑶ 高野川の浸水対策工事の進捗状況について 

  ⑷ 西市街地のⅡ期事業及び東市街地の整備計画について 

  ⑸ 本格的な工事実施に向けた今後の取組について 

 

 ２ 債権管理の適正化について 

  ⑴ 債権管理の業務等について 

  ⑵ 京都地方税機構への移管について 

  ⑶ 私債権の徴収について 

  ⑷ 今後の債権管理の方向性について 

 

 

 

 

 

 



18  眞 下 弘 明   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 ・ 伊佐津川に架かる境谷橋の復旧について 

  ⑴ 台風７号による破損と復旧について 

   ① 破損に至った原因と破損状況について 

   ② 復旧工事の内容について 

   ③ 復旧工事の費用について 

  ⑵ 境谷橋の必要性の市の認識について 

   ① 市民の利便性と必要性について 

   ② 出水時の危険性について 

   ③ 過去に破損した実績と復旧費用について 

  ⑶ 今後の境谷橋の整備について 

   ・ 市道引土境谷線の道路改良事業の進捗状況について 

 

 



19  谷 川 眞 司   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

１ 新図書館について 

  ・ 新図書館のランニングコストについて 

 

２ 東図書館分館について 

  ⑴ 分館場所の決定の経過について 

  ⑵ 分館のイメージについて 

  ⑶ 東舞鶴での学生の分館利用について 

 

 ３ 地域通貨について 

  ・ 地域通貨に対する市の考えについて 

 

 



20  眞 下 隆 史   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 第３次舞鶴市教育振興大綱について 

  ⑴ 第３次舞鶴市教育振興大綱の特徴について 

  ⑵ 児童生徒の食育について 

 

 ２ 市民意見の取組について 

  ⑴ 市民と市長の対話集会について 

  ⑵ 対話集会の今後について 

 

 ３ 舞鶴市市道管理の考え方について 

  ⑴ 除草、除雪作業の拡充について 

  ⑵ 住民努力による市道管理に対する補助制度の拡充について 

   

 

 

 



21  川 口 孝 文   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市災害応急対策計画について 

  ・ 本計画の目的・組織・配備等概要について 

 

 ２ 舞鶴市災害応急対策計画の令和５年台風７号に係る適用について 

  ⑴ 配備の推移について 

  ⑵ 情報・状況変化に対する判断・処置について 

  ⑶ 課題等の認識について 

  ⑷ 事後検討等について 

 

 ３ 舞鶴市災害応急対策計画の運用結果について 

  ・ 本計画を令和５年台風７号に適用し、実際に運用した結果について 

 

 

 

 

 



22  山 本 治 兵 衛   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 ・ 西市民プラザの指定管理者選定に関する確認事項とその背景について 

  ⑴ 西市民プラザが設置された意義について 

  ⑵ まちづくりサポートクラブが設立された意義について 

  ⑶ 副市長の発言について 

  ⑷ 令和４年度指定管理施設の年度評価について 

   ① 大きく減点となったその要因について 

   ② 2.66 点となった根拠について 

   ③ 加減点であるマイナス 0.85 点の根拠について 

   ④ 利用状況の把握について 

  ⑸ 舞鶴市西市民プラザ指定管理者募集について 

   ① 公募となった必要性と根拠について 

   ② これまでの成果に対する評価について 

   ③ 西市民プラザを管理する基本的な考え方について 

  ⑹ 目指す地域の将来像と西市民プラザの基本的ビジョンについて 

   ① ビジョン設定の時期について 

   ② ビジョン設定の理由について 

   ③ 設定までのプロセスについて 

   ④ 他団体との意見調整について 

   ⑤ 現指定管理者との協議について 

  ⑺ ＦＭ中継局問題の現状について 

  ⑻ 市民団体の行く末について 

 

 

  

 

 



23  上 野 修 身   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 上下水道事業について 

  ⑴ 水道事業の現状と課題、将来見通しについて 

  ⑵ 下水道事業の現状と課題について 

 

 ２ ツキノワグマの対策について 

  ・ 本市におけるクマ対策について 

 

 



24  尾 関 善 之   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 地域経済の現状について 

  ⑴ 舞鶴商工会議所、令和４年度の通行量調査の結果について 

  ⑵ 舞鶴商工会議所、中小企業景況調査のまとめについて 

  ⑶ 企業の人手不足について 

 

 ２ 地域経済の現状を踏まえた活性化策について 

  ⑴ 地域経済循環型について 

  ⑵ 仮称 産業振興センターについて 

  ⑶ ふるさと納税の実績について 

  ⑷ 企業誘致について 

 

 ３ 大手ポンプ場について 

  ⑴ 災害時における初動態勢について 

  ⑵ ポンプの自動運転について 

 

 

 

 



令和５年１２月定例会質問通告者 

 

（一般質問） 

１ 野 瀬 貴 則 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

２ 水 嶋 一 明 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一 括 

３ 小 杉 悦 子 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

４ 西 村 正 之 議 員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一 括 

５ 松 田 弘 幸 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一 括 

６ 仲 井 玲 子 議 員 （ 会派に所属しない議員 ） 一問一答 

７ 田 畑 篤 子 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

８ 肝 付 隆 治 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

９ 小 西 洋 一 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

10 福 本 明 日 香 議 員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一問一答 

11 杉 島 久 敏 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一問一答 

12 高 橋 秀 策 議 員 （ 会派に所属しない議員 ） ２ 分 割 

13 今 西 克 己 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

14 南  正 弘 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

15 伊 田 悦 子 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

16 廣 瀬  昇 議 員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） ２ 分 割 

17 小 谷 繁 雄 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一問一答 

18 眞 下 弘 明 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

19 谷 川 眞 司 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一 括 

20 眞 下 隆 史 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

21 川 口 孝 文 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

22 山 本 治 兵 衛 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

23 上 野 修 身 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

24 尾 関 善 之 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 
 

 


